



Luis Antonio Meza Puon

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de Lectura 4ta unidad

Interculturalidad y Salud II

PASIÓN POR EDUCAR

2°

A

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de Junio de 2022.

Panaceas, medicinas alternativas y similares:
el auge y triunfo de pseudociencia médica.

Antecedentes

En la mitología griega, Panacea era la hija de Asclepios y Epiona, su nombre significa "la que cura toda" (de pan = todo y acos = remedio).

En la Edad Media, los alquimistas buscaron afanosamente la Panacea Universal, mítico medicamento capaz de curar todas las enfermedades. Actualmente, se da el nombre de panacea o curatodo al "medicamento al que se atribuye eficacia para curar diversas enfermedades.

Podría pensarse que casi al final de la segunda década del tercer milenio de nuestra Era, las medicinas alternativas, en nuestro medio y en el mundo, fueran sólo parte de la historia o del folclore; sin embargo, algunas como el "agua de Tlacote" o personajes como la "Santa de Cabora", no hace mucho que dejaron de ser noticia, incluso internacional, y otros, como el "Niño Fidencio", aunque desde hace más de cien años, continúa siendo un buen negocio; a pesar de todo ello, de su ineficacia, y de su ausencia de inocuidad; es más, las panaceas y los charlatanes están en pleno auge y han triunfado. México, en particular, parece ser, desde hace más de un siglo, uno de los paraísos mundiales de los charlatanes. Dado pues que la marea de estos casos no baja, haremos un breve análisis de algunos de ellos.

Reflexología Podal

La reflexoterapia podal es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente.

Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia.

El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente. No se trata de dejar de lado las exploraciones habituales, sino de poder manejar otra herramienta orientadora. Al paciente se le puede invitar a que practique él mismo o algún familiar RTP en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado. En muchas ocasiones son los propios familiares los que se encuentran un beneficio al poder hacer algo que se dan cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familiar.

Fundamento

La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 a.C.

El primer registro histórico data del año 2330 a.C. en Egipto. Se pueden encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexología de los años 500 a 400 a.C.

Los impulsos nerviosos pueden bloquearse cuando una enfermedad lleva a un desequi-

Vudú: Una visión Integral de la espiritualidad haitiana

Concepto histórico

El vudú es un sistema de pensamiento de origen africano que se fue estructurando en tierras haitianas como un resultado de la esclavitud y la sociedad de plantación. Las aportaciones de las antiguas naciones africanas fueron múltiples y variaron a lo largo de los siglos de historia de la Trata Atlántica en Haití; se sabe que durante ese tiempo los esclavos procedían de tres áreas culturales principales. En primer lugar, y sobre todo los primeros tiempos de la Trata, encontramos el área sudanesa, en segundo lugar el área guineana, en tercer lugar el área bantú.

El vudú también es practicado en: Cuba, Trinidad y Tobago, Brasil, así como en el sur de los estados unidos del norte américa. Cabe señalar que la isla de Martinica se practica el vudú muy semejante al de Haití ya que históricamente también fue colonia francesa y de igual manera había esclavos africanos como en el resto de las Antillas.

Bibliografía

Carrasco, I. R. (Mayo de 2015). *scielo*. Recuperado el 30 de Junio de 2022, de Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana:

http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1794-88862015000200005

Godinez, G. M. (Enero-Febrero de 2019). *scielo*. Recuperado el 30 de Junio de 2022, de Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia medica:

<http://www.scielo.org.mx/pdf/mim/v35n1/0186-4866-mim-35-01-113.pdf>

Pablo Saz, M. O. (Septiembre de 2005). *elsevier*. Recuperado el 30 de Junio de 2022, de Reflexología:

<https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-13078717>